

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Pembahasan mengenai setiap proses pada analisis inferensi yang diambil dalam sebuah buku pastinya mengandung maksud didalamnya, dengan hal itu berbagai macam proses analisis inferensi yang diambil tentunya beragam cara penganalisisannya. Sehubungan dengan hal itu peneliti bermaksud menganalisis inferensi dalam sebuah buku kata-kata Sukarno karya Aristo Farela, dengan judul penelitian “Analisis Inferensi Dalam Sebuah Buku Kata-Kata Sukarno Karya Aristo Farela”.

Terkait judul yang diajukan, membahas lebih dalam mengenai inferensi. Agar latar belakang dari permasalahan yang ditemukan dapat dipahami secara jelas. Secara sederhana inferensi adalah proses menarik kesimpulan dari bukti pendukung. ★ Saat itulah kita melampaui bukti dan mencapai beberapa kesimpulan lebih lanjut. Kita juga membuat kesimpulan ketika kita membaca literatur serta memberi kita petunjuk tentang apa yang terjadi, dan kita harus mencari tahu berdasarkan bukti itu (*Literary Terms*).

Inferensi sangat diperlukan untuk memperoleh pemahaman mengenai alur percakapan yang kurang jelas hubungannya, karena banyaknya unsur yang dilesapkan. Proses membuat inferensi perlu mempertimbangkan implikatur. Implikatur adalah makna tidak langsung atau makna tersirat yang ditimbulkan oleh apa yang terkatakan (eksplikatur). Inferensi dianggap penting dan perlu untuk dikaji karena pada penggunaan bahasa dalam kehidupan sehari-hari

sering terjadi kesalah pahaman yang menyebabkan maksud dan informasi dari sebuah ujaran tidak tersampaikan dengan baik.

Analisis data dalam penelitian ini menggunakan analisis deskriptif, yaitu untuk mendeskripsikan data penelitian dengan apa adanya. Berdasarkan pemaparan diatas menjadi tolak ukur bagi peneliti untuk menganalisis sebuah buku agar sesuai prosedur perihal penelitian yang akan dilakukan. Serta informasi yang terdapat pada buku diharapkan mampu memberi informasi yang sangat jelas terhadap pembaca, baik dari segi maksud ataupun pesan didalamnya.

Mengenai ujaran dan percakapan yang dilakukan mengandung kesimpulan dan hal urgen untuk diketahui. Selain sebagai bahan pengetahuan, penelitian ini juga bermanfaat sebagai bahan perbandingan, acuan dan sebagai referensi untuk peneliti selanjutnya.

Oleh karena itu sehubungan bentuk analisis inferensi pun juga makna yang ingin disampaikan harus mampu disajikan secara jelas terhadap pembaca. Maka untuk itu peneliti bermaksud ingin menyajikan beberapa teori inferensi yang baik dan benar untuk dijadikan acuan dalam menganalisis sebuah buku dari hasil penelitian yang dilakukan.

Maka dari itu, dengan jelas pula pada setiap analisis salah satunya mengenai analisis inferensi yang dikaji dalam buku sebagai acuan mahasiswa untuk dapat menambah wawasan serta pengetahuan terutama mengenai bentuk dan jenis inferensi yang terkandung dalam menganalisis buku. Selain sebagai bahan pengetahuan, penelitian ini juga bermanfaat sebagai bahan perbandingan, acuan dan sebagai referensi untuk peneliti selanjutnya. Pada beberapa masalah

yang terjadi dilapangan memasuki era modernisasi saat ini banyak anak muda melupakan sejarah negara. Salah satunya sejarah Bung Karno banyak mahasiswa belum mengetahui tentang sejarah Bung Karno selama masa hidupnya. Oleh karena itu, mengenai penelitian tersebut peneliti bermaksud untuk menganalisis inferensi dalam buku kata-kata Sukarno untuk Indonesia.

Sebagai dasar yang kuat, dari beberapa hasil penelitian sebelumnya sebagai acuan penelitian. Penelitian yang pertama dirujuk dari hasil penelitian yang dilakukan oleh Pratiwi Indri Utami dengan judul "*Kajian Inferensi Dalam Rubrik Aneka Pojok Majalah Panjebar Semangat*"t Edisi Oktobr-Desember 2010, membahas tentang Jenis Inferensi Wacana Rubrik Aneka Pojok Majalah Panjebar Semangat.

Skripsi di atas merupakan penelitian yang juga membahas jenis dan tipe Inferensi yang terkandung dalam sebuah ujaran atau percakapan. Namun dalam penelitian ini hanya menfokuskan pada menganalisis Inferensi Induktif dan Inferensi Deduktif, dan hal inilah yang menjadi pembeda antara penelitian ini dengan penelitian di skripsi terdahulu. Selain perbedaan tersebut, skripsi dengan judul yang telah disebutkan diatas dengan penelitian ini mempunyai kesamaan yang salah satunya yaitu pendekatan dan jenis penelitian serta sama-sama meneliti tentang buku.

Dari hasil penelitian ini mampu memberikan manfaat terhadap peneliti, buku sebagai objek penelitian, dan para pembaca buku. Sehingga berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan mampu membenahi beberapa ketidaksempurnaan yang dilakukan sebelumnya. Selain itu, hasil dari penelitian ini juga diharapkan mampu melahirkan tulisan dengan analisis yang dapat

dicerna segala kalangan pembaca dengan maksud yang sama persis seperti yang ingin disampaikan pada analisis tersebut.

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan judul penelitian dan latar belakang masalah penelitian, muncul banyak permasalahan yang terkait dengan hal tersebut. Rumusan masalah yang dapat ditemukan adalah sebagai berikut.

1. Rumusan masalah umum

Rumusan umum pada penelitian ini yaitu, bagaimanakah analisis inferensi yang terdapat dalam buku “Kata-Kata Sukarno untuk Indonesia karya Aristo Farela”?

2. Rumusan masalah khusus

- a. Bagaimanakah analisis inferensi induktif dalam buku “Kata-Kata Sukarno untuk Indonesia karya Aristo Farela”?
- b. Bagaimanakah analisis inferensi deduktif dalam buku “Kata-kata sukarno untuk Indonesia karya Aristo Farela”?

C. Tujuan Penelitian

Sesuai dengan rumusan masalah diatas, maka penelitian ini memiliki tujuan sebagai berikut.

1. Tujuan umum

Mendeskrripsikan analisis inferensi yang terdapat dalam buku “Kata-kata Sukarno untuk Indonesia karya Aristo Farela”?

2. Tujuan khusus

- a. Mendeskripsikan analisis inferensi induktif dalam buku “Kata-kata Sukarno untuk Indonesia karya Aristo Farela”?
- b. Mendeskripsikan analisis inferensi deduktif dalam buku “Kata-kata Sukarno untuk Indonesia karya Aristo Farela”?

D. Manfaat Penelitian

Manfaat yang diperoleh dalam penelitian ini yaitu terdiri dari dua mencakup sebagai berikut:

1. Manfaat Teoritis

Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai salah satu bahan acuan yang sangat bermanfaat untuk berbagai kepentingan, khususnya di bidang analisis buku baik bagi para peneliti bahasa maupun para pembaca. Penelitian ini juga diharapkan dapat menjadi masukan bagi para penulis dan pembaca akan pentingnya pemahaman tentang analisis inferensi. Serta manfaat pragmatik ialah sebagai penyempurnaan bahasa yang dikaji melalui proses analisis.

2. Manfaat Praktis

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat terhadap perkembangan ilmu bahasa dalam bidang analisis pada umumnya dan khususnya tentang kajian inferensi dalam suatu buku.

- a. Bagi Pembaca, mampu memahami dan mengerti tentang analisis inferensi yang diambil dari buku sebagai acuan bahan belajar.
- b. Bagi Penulis, dijadikan bahan ajaran serta mampu lebih mendalami tentang analisis inferensi yang diambil pada sebuah buku.

- c. Bagi Mahasiswa, Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia di STKIP PGRI Sumenep, sebagai bahan untuk dijadikan sumber referensi bagi peneliti selanjutnya.
- d. Bagi Peneliti, memperluas wawasan dan pengetahuan tentang analisis inferensi pada sebuah buku
- e. Bagi Peneliti Selanjutnya, Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai bahan referensi dan perbandingan dalam menganalisis dan meneliti bahasa yang ada di masyarakat luas berdasarkan analisis inferensi yang dikaji seperti dalam proposal penelitian ini.

E. Definisi Operasional

Definisi operasional dimaksudkan agar tidak terdapat perbedaan penafsiran antara peneliti dan pembaca mengenai istilah yang terdapat dalam penelitian ini, maka perlu didefinisikan hal-hal sebagai berikut :

1. Analisis Inferensi diartikan sebagai sebuah cara untuk menyimpulkan isi bacaan yang terkandung dalam buku tersebut untuk kemudian disimpulkan kembali dengan lebih jelas agar mudah dipahami bagi pembaca dalam buku Kata-kata Sukarno untuk Indonesia karya Aristo Farela.
2. Buku Kata-Kata Sukarno adalah buku yang dimaksudkan dalam penelitian ini lebih dispesifikasikan pada suatu jenis buku yaitu buku tentang Kata-kata Sukarno untuk Indonesia karya Aristo Farela.
3. Inferensi Induktif adalah inferensi berdasarkan probabilitas. Hal itu biasanya dimulai dari informasi yang spesifik untuk menyimpulkan prinsip yang lebih umum. Atau bisa juga dikatakan bahwa induksi adalah suatu

kesimpulan yang mengarah pada suatu aturan atau prinsip atau kesimpulan umum, berdasarkan observasi sampel atau observasi kasus.

4. Inferensi Deduktif adalah serangkaian bentuk kesimpulan yang didasarkan pada kepastian logis. Biasanya dimulai dari prinsip umum dan kemudian menyimpulkan sesuatu tentang studi kasus tertentu.

